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港铁过去以每平方米站立6人为最高载
客标准，但现在不少乘客会在车上读报或使
用平板电脑、手机等，密度最多只能达到每
平方米站立约4人，显得日渐拥挤。特区政府
要求港铁研究推出“早晨特惠计划”、拆除部
分座位提升可载客量。图为香港地铁拥挤的
车箱。 （图片来源：香港《文汇报》）

在 台 湾 ，
无论干哪个行业，最

怕被扣上“卖台”大帽
子。“卖台”这项指控过于广

泛，没有定义。找到卖台的证据
不容易，升斗小民即便有意“卖

台”，也无从卖起呀。
取而代之的新指控是“中资”，台

湾任何行业如果被人指出有中国大陆的资
本介入，那个罪名就与“卖台”相去不

远，绿营人士会义愤填膺，打起“正义旗
号”，鸣鼓而攻之也。被扣上帽子的人或企业

在台湾便灰头土脸的成为“人民公敌”，事事
不顺。对此感触最深的是旺旺集团。这个集团
在中国大陆做生意多年，积累了一些资本，转
而投资台湾的媒体事业，买下某大报纸和一家
电视台，经营了好几年，成绩不错，社会对他
们经营的媒体事业能接受。后来台湾“壹传
媒”发生财务问题，出售他们的电视台及平面
媒体，旺旺集团集合了几个企业出资购买壹传
媒，条件差不多都谈好了。

绿营人士紧张起来，纠合了几个公民团
体，加上一家立场纯绿的报纸，全力制造舆
论，说旺旺集团与中国大陆的关系好，他

们的钱是从大陆赚来的，如果让旺旺买
下“壹传媒”来，就等于是“中资”

控制了台湾近一半的媒体事业，台
湾的新闻自由将受到破坏，旺旺

是中国大陆的传声筒，云云。
这些指控都是“莫须
有”、“想当然尔”的揣

测之词，购买“壹
传媒”还

没有发生，买
家有三四个企业，旺
旺集团不是最大的投资
者，并不能单独控制未来的
言论，哪里可以光凭想象就置人
于罪？但是台湾的主管单位，一向
怯懦怕事，一旦舆论有杂音，当官的
马上就转弯，遍觅条文来扼杀这件并购
案，拖拖拉拉半年多以上，投资者心灰意
冷，纷纷撤资，此案作罢。

旺旺集团主席蔡衍明是合法台商，在大
陆市场五毛、一块赚来的钱，再投资在本土
台湾市场，不是应该叫做热爱台湾，台商回流
吗？为甚么到了他那儿就变成“中资”了？那
么在大陆经营有成的台商所赚到的利润，通通
都是“中资”？蔡董问苏贞昌主席，他敢保证每
一块政治献金，就没有来自大陆台商？如果
有，他是不是也接受了“中资”赞助？

真是有理说不清。海峡两岸的贸易及交流
已经密切到如此地步，单就每年来的大陆游客
来说，去年已经达到250万人次以上，试问今
日的台湾，还有哪个行业不在直接或间接与
大陆做生意？

台湾不可能活在真空里，海峡两岸的互
相依靠，经济上的共荣共存，早就成为不
争的事实。只有那些无聊政客兀自在做
着“独立建国”的黄梁大梦，动辄祭
起“中资”大帽子扣人，过过干瘾
而已，历史已迈开大步前行，把
这批败事有余的货色，远远
抛在后面。 （作者为
台湾电影导演）

内地赴香港自由行带热了香港经济，但
由此衍生一些问题，考验着香港对大量旅客
的接待能力，以及部分港人的耐心。内地人潮
和钱潮“逼爆”市区热点，是疏还是堵？香港有
团体建议把中英街打造成“边境购物区”。

值得“考虑及跟进”

据媒体报道，由香港新界乡事委员会及
商户组成的“沙头角发展联盟”近日写信给
香港发展局，建议政府开放现为禁区的沙头
角墟，并在中英街设立口岸管制站，让两地
居民可以自由进出，将沙头角墟和中英街打
造成边境购物点，分流前往香港上水、元
朗、屯门等热门地区购物的旅客。

2 月 24 日的香港立法会经济发展事务委
员会会议上，旅游事务专员容伟雄回应表
示，希望把旅客激增对市民的影响减到最
低，政府初步认为

“边境购物区”值得
“考虑及跟进”，乐意
继续讨论及协调。但
保安局发言人指出，
由于涉及复杂的出入
境及边境保安，现在
无意为中英街设口岸
管制站。

中 英 街 自 1898
年英国向清政府租借
新界后，即一分为

二，目前由深圳及香港分开管理。中英街特
殊的地理位置形成的“一街两制”和港、深
两侧林立的商铺，曾极大地方便了内地游客
和香港沙头角居民的购物需求。

近在咫尺却绕大圈

目前中英街的内地范围设有商场和化妆
品店，而香港一侧主要为药房及杂货店，主
要出售即食面、奶粉、巧克力等港货，持有
特别通行证的深圳居民，可经过位于内地的
关口，一个月内最多进出两次选购港货。

香港沙头角乡事委员会主席李冠洪认
为，在香港和内地交往日益频密的情况下，
仍采取一成不变的禁区管理方法，不仅给香
港沙头角居民的生活造成很大困扰，也造成
很大资源浪费。他强调说，香港居民想进入
中英街，不仅要开禁区纸，还要办通行证。

而由深圳方面进入中英街，也有每月两次的
限制。这是迫使近在咫尺的内地游客要绕很
大圈进入香港腹地，造成了不必要的资源浪
费和拥挤。

沙头角发展联盟召集人林俊嘉表示，现
在每日约有8000名旅客进入中英街，估计设
立边境管制站及开放沙头角墟后，每日可吸
引至少10万人次到访。

类似提议并不是头一遭。2013 年 1 月 24
日，广东省政协常委、香港广东社团总会副主
席杨志红就建议在粤港边境建立自由购物
区。

根据杨志红的构想，粤港双方应结合轨
道交通，对深圳现有的适合口岸进行扩容改
造，将深港边境“自由行购物新区”建成一个
集人流、物流于一体的大通关口岸新区，香港
原产地货物进入该新区实行零关税，新区内
货物自由流转，不征收增值税和消费税。

杨志红表示，该新区与深圳其他区域实
行隔离式管理，内地人士凭“一签多行”可
入该区购日用品等货物。这样可以分流赴香
港市区购物的旅客，减轻香港压力，同时也
有利于内地产品质量提升。他还在香港 《文
汇报》 上建议，用堵截与疏导两手遏制赴港
水货客行为。“自由行”购物要区分清楚职
业水货客与经常去香港购物自用两种。对职
业水货客必须加强堵截措施，对经常去香港
购物自用的现象，则应采取建立“自由行购
物新区”的疏导措施。

“来港购物，请到边境”？

目前传统的热点购物区，九龙以地铁线
上的尖沙咀、佐敦及旺角为重点，香港岛以
中环、金钟、铜锣湾及上环为重点。购买日
常生活用品，内地游客偏爱新界的上水、元
朗、屯门等地。

设立“边境购物区”的设想一传出，立
即就有内地媒体在微博上与网友跟进讨论，

“您会去香港‘边境购物区’购物吗”？如果
是“来香港购物，请到边境”，您还愿意去
香港扫货吗？占压倒性的声音是说NO。

有香港立法会议员认为，内地居民购物
范畴由奢侈品延伸至日用品，而香港未能及
时有效地解决旅客对本地居民日常生活的急
切影响。建“边境购物区”分流无疑是个很有
想象力的提议，但“我日子过好了要买好货”
跟“你买好货别妨碍我生活”的结构性矛盾，
仅靠短期内建区分流，能舒缓多少呢？

香港旅游事务专员容伟雄的观点依旧是
乐观的。他呼吁，香港社会要理性平和地讨
论游客问题，政府正努力把对市民生活的影
响减至最低，并有信心最终解决纷争。

本报台北2月26日电（记者王连伟）
出席海协会与海基会领导人第十次会谈，

由陈德铭会长率领的海协会代表团今天中午
抵达台北，受到台湾海基会董事长林中森及

全体同仁的热烈欢迎。
陈德铭在圆山大饭店致辞时表示，习近平总

书记不久前在会见连战时表示，希望两岸双方秉
持“两岸一家亲”的理念，共圆中国梦。因此，海

协会与海基会有一个崇高的使命，就是要让两岸亲
上加亲，使梦想能够成为现实。

陈德铭说，不久前在南京举行的“张王会”，给

两会协商以更多的信心，也更感到任务紧迫、艰巨，我
们要不遗余力去完成更多协商任务。

林中森表示，27日如果再顺利签署两项协议，两岸
两会一共就签署 21 项协议，会为两岸交流合作营造 21
条“高速公路”，为两岸发展创造互利双赢。

当天下午，海协会与海基会举行了副会长、副董事
长层级的预备性磋商，为27日两会领导人第十次会谈做
最后准备。

两会领导人第十次会谈27日上午在圆山大饭店正式
举行，预定当天下午签署两项协议。会后，陈德铭将与
台陆委会主委王郁琦会面。

本报北京2月26日电 国务院台办发
言人马晓光今天在例行新闻发布会上表
示，大陆方面不仅重视两岸协议的商签，
更重视协议的执行和落实。

马晓光扼要回顾了两岸协议的执行情
况：从最早开放13个省区大陆居民赴台旅
游，到现在扩及到大陆所有省、自治区、
市居民赴台旅游；从最早的团体游到现在
开放个人游试点城市；从早年的区区几千
人、几万人，到现在一年 200万人赴台旅
游的规模。空运直航从最早的36个航班到
现在 828个航班，海运直航从最早的货物
运输到现在开通了邮轮、开通了客货滚装
船。两岸打击犯罪从空白到现在一系列共
同打击犯罪成果，大陆方面遣返了 300多

名台湾的通缉犯，移送了十几名台湾的服
刑人员。货物贸易从大陆不断扩大台湾农
产品的进口和实施零关税，到大陆海关建
立绿色通道。医疗卫生领域从两岸重大疫
情疫病和生产食品安全事件通报，到两岸
同胞在对方旅游过程中发生突发事件后医
疗方面的积极救助。

在回顾上述进展后，马晓光指出，这
一切都体现了大陆方面对执行协议成果，
对维护两岸同胞权益、增进两岸民族福祉
的诚意和善意。

他强调，看待两岸协议的执行情况，
要树立两个正确的观点：第一，要从互利
双赢的角度看，而不是从谁争到了、谁让
步来看。第二，要全面客观地看，而不是
以偏概全，只提一点而不及其余。如果两
岸人士都能本着这样的态度，两岸协议执
行就会落实得更好，两会的协商成果就能
够更多地惠及两岸民众。

关于两岸空运直航的问题，他说，
两岸客运航班增至 828 班是已确定的政
策，下一步两岸的航空公司会通过航线
的调配和申请来逐渐落实。但这个数目
仍难以满足每年两岸人员往来 800 万人
次的需求。在两岸现有的 3 条直达航路
之外开辟新航路是一个急需认真思考和
解决的问题。希望两岸双方相互理解，
相向而行，最终解决制约两岸航班增
长的瓶颈问题，使两岸航空协议
执行得更好。

马晓光还表示，我们
将 继 续 本 着 积 极 稳

妥、循序渐进的原则，根据实际需要通过
旅游“小两会”的协商来逐步扩大赴台
个人游试点城市的规模。

发布会上有记者问，日本在前一段
时间抛出“台湾关系法”提案，民进党
方面反应很积极。请问台湾的相关反
应会否对两岸关系造成伤害？马晓光
表示，两岸同胞要高度警惕，防止日
本某些势力插手干涉两岸事务，离
间两岸。相信两岸同胞会珍惜并维
护两岸关系和平发展来之不易的良
好局面。

针对记者问及两岸是否要就
东海问题签署协议或召开会
议，马晓光表示，两岸在东
海、南海相关水域加强合作
是我们的一贯主张，并且
进行了多次呼吁。我们
希 望 两 岸 能 携 起 手
来，共同维护老祖
宗给我们留下的
基业。

国台办发言人表示

大陆重视两岸协议的执行落实
应警惕日本某些势力离间两岸

国台办发言人表示
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国务院台办发言人马晓光在
发布会上。

新华社记者 陈晔华摄

本报记者 任成琦

本报香港2月26日电（记者李永宁） 香港地铁近
期连续发生 4 起服务中断 8 分钟以上事故，香港运输
及房屋局根据服务表现安排，合共罚款1350万港元。

罚金由今年 7 月份起，通过港铁“即日第二程
九折”优惠计划回馈乘客。

运输及房屋局资料显示，港铁从去年 12月至
今，分别在将军澳线、轻铁线、东铁线发生4起列
车服务中断事故，服务中断时间介乎 50 分钟
至 5小时不等，先后被罚款 750万港元、300
万港元、100万港元和200万港元。

港铁表示，已聘用独立海外专
家全面检讨，包括技术规格、采
购、质量保证、安装和维修
保养，避免发生类似
事故。

本报电 据 《联合报》 报道，台湾徐姓男子在通讯
软件里收到不明信息，信息只显示一张美女图片，徐男
点选图片后却发现手机无法顺利下载，隔天接获电信公
司以电子邮件确认小额付款的消息，才知道受骗上当，
立刻报案。

台湾“刑事局”反诈骗专线组长傅振原指出，诈骗
集团不断推出“新手法”诈骗，但说穿了仍是“老招”，
只是利用民众的好奇心。

警方说，诈骗集团就是利用手机有“付费功能”，当
点选来路不明的照片、网址后，恶意软件趁机侵入手机
里，接着启动小额功能，诈骗金额在2000至3000元新台
币之间。

傅振原说，再高明的软件背后也可能有漏洞，许多
手机 App 也暗藏玄机，内含恶意软件，一般使用者不易
察觉，其实每次使用 App 都会有数据往开发商传送，有
心人士可从中撷取个人资料。

他说，最好的防护措施还是联络电信公司，关闭小
额付费功能，来路不明的美女图、外流私密照，不要好
奇点阅。

香港设“边境购物区”可行否

陈德铭抵台出席两会领导人第十次会谈

计划今天签署两项协议
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计划今天签署两项协议

香 港 财 政 司 司 长
曾俊华2月26日在立法
会发表财政预算案时
表示，2013 年香港经
济增长 2.9%，比 2012
年的 1.5%有显著的进
步。图为观众在香港
沙田马场观看赛马。

新华社记者
李 鹏摄

香港香港20132013年年
经济增长经济增长22..99%%
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“皇金争霸战”拳击赛近日在澳门举行，中国拳
手邹市明 （左） 击倒对手，战胜泰国拳手尤科崧。

新华社记者 张金加摄

澳门澳门：：

““皇金争霸战皇金争霸战””

太挤了！准备拆椅子

台湾出现通讯诈骗案
手机收美女图 点一下钱没了

香港地铁事故频发
被罚款1350万港元

据新华社台北2月26日电（记者李寒芳、
吴济海） 针对日前台南市内孙中山铜像被“台

独”分子强行拉倒一事，中国国民党中常会 26
日通过决议，对此违法蛮横的暴力行为予以严
厉谴责，要求台南市政府严正处理此事，并依
法追究刑事责任。

中国国民党主席马英九强调，这一粗暴、
野蛮的行为，应该予以严厉谴责。国民党中常
委们均认为党中央应对此事表达严正立场，随
后一致通过前述决议案。

孙中山铜像遭破坏

国民党要求依法究责

官员表态“值得考虑” 内地网友不太买账


